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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Oposición respalda a Corte ante la embestida oficial 
Se opone a las amenazas de Morena de iniciar juicio político a los ministros y a una 
Reforma al Poder Judicial por invalidar el Plan B 
 

 
EU levanta muro… con 24 mil agentes 
Detienen a 10 mil migrantes al día, esta semana 
 

 
Hierve frontera, se refuerza EU 
Finaliza Titulo 42, vigente en pandemia; despliegan 24 mil agentes 
 

 
Con 24 mil efectivos sellan Texas, Patrulla y Pentágono la frontera 
Alta Tensión. Concluye hoy el Titulo 42 e inicia el 8, que expulsa a migrantes de inmediato 
y endurece las sanciones para reincidencia; colocarán grilletes a familias que pidan asilo 
si cruzaron de manera irregular 
 

 
EU: Nuestra frontera no está abierta; “vienen días complicados” 
Mayorkas anuncia plan disuasivo 
 

 
Alcanza el tipo de cambio mínimo desde 2017 
Expertos. Debilidad del dólar catapulta al peso; pausa de la Fed, “strike cantado” 
 

 
Peso ha recuperado 10% en el tipo de cambio con el dólar en lo que va del año 
La beneficia debilidad del dólar en el mercado de divisas 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO baja calentura a 'corcholatas' para 2024  
https://www.milenio.com/politica/amlo-baja-calentura-a-corcholatas-para-2024 
Ciudad de México. - Primero se deben superar las elecciones en el Estado 
de México y Coahuila y después resolver todos los asuntos relacionados con 
la carrera presidencial, afirmó Andrés Manuel López Obrador. Al referirse a 
las declaraciones del canciller Marcelo Ebrard, quien ha urgido a Morena a 
emitir reglas claras para elegir a la corcholata que competirá en 2024, el 
mandatario puntualizó que es necesario entender que la política también 
es tiempo. “No puedo opinar de ese tema, esa cuestión. Solo respetar, como 
decía aquel entrenador, Bora, yo respeto, yo respeto, yo respeto. Es 
importante que todos se expresen, que ya en definitiva se termine con el 
tapado, con el dedazo, con la compra del voto, con los candidatos impuestos 
por los medios de información, que ya no se fabriquen telenovelas”, abundó. 
López Obrador insistió en que se debe dar prioridad a los comicios del 
Estado de México y de Coahuila porque hasta la mitad de la población no 
sabe que ahí se va a elegir gobernadores. 
 
Inai puede resolver sobre violaciones graves de DH: Corte  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/10/politica/inai-puede-resolver-sobre-
violaciones-graves-de-dh-corte/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
La comisión había promovido una controversia constitucional en contra de 
la resolución del pleno del Inai de abril de año pasado, donde ordenó que se 
diera a conocer la versión íntegra de la indagatoria del caso, lo cual 
consideró que invadía sus facultades para decidir que investigaciones 
versan sobre asuntos referentes a violaciones graves de derechos humanos. 
Al respecto, la SCJN determinó que “aunque la CNDH tiene competencia 
constitucional para investigar y en su caso calificar si determinados hechos 
constituyen o no graves violaciones a los derechos humanos, esas 
competencias deben leerse vinculadas al ámbito de actuación propio de 
ese órgano constitucional autónomo de protección de los derechos 
humanos, lo cual no impide que el Inai pueda desplegar sus atribuciones  
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constitucionales en materia de acceso a la información y protección de 
datos personales.” 
 
Se reforzarán acciones y estrategia de asistencia consular, 
anuncia SRE  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/10/politica/se-reforzaran-acciones-y-
estrategia-de-asistencia-consultar-anuncia-sre/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
Ante el término de la política Título 42 de Estados Unidos, el gobierno de 
México anunció este miércoles que, a través de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores y de la Unidad para América del Norte, reforzará sus acciones y 
estrategia de asistencia y protección consular.  
Del 10 al 13 de mayo, personal de la Dirección General de Protección 
Consular y Planeación Estratégica, encabezado por su directora general, 
estará presencialmente apoyando las labores consulares de las once 
representaciones de México en la frontera para atender en tiempo real los 
casos que puedan originarse. De igual forma, junto con las personas 
titulares de los consulados en Texas (McAllen, Laredo, Del Rio, Eagle Pass, 
San Antonio, El Paso y Brownsville), en California (San Diego) y Arizona 
(Nogales, Tucson y Yuma), sostendrán reuniones con autoridades 
migratorias en México y Estados Unidos para salvaguardar los derechos de 
nuestra población, así como para reforzar los mensajes preventivos sobre los 
riesgos del cruce de forma indocumentada, del tráfico de personas y de las 
penalidades del reingreso indocumentado, según un comunicado. 
 
Oposición respalda a Corte ante la embestida oficial  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-dice-no-a-reforma-judicial-y-a-juicio-
contra-ministros/ 
Los grupos legislativos de oposición en la Cámara de Diputados y en el 
Senado dijeron no al amago de Morena para llevar a juicio político a los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y también 
rechazan una reforma al Poder Judicial con el fin de quitarles “privilegios” y 
que sus integrantes sean electos por voto ciudadano. En entrevistas con EL 
UNIVERSAL, liderazgos de la coalición legislativa Va por México, los 
coordinadores de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso, así como  
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integrantes del Grupo Plural en el Senado, advirtieron que no permitirán el 
debilitamiento del Poder Judicial.  
Calificaron de “ridículos” los planteamientos del partido guinda y 
consideraron que se trata de una “venganza” y de “revanchismo” por el revés 
que los ministros dieron a la primera parte del llamado plan B del presidente 
Andrés Manuel López Obrador en materia electoral.  
Jorge Romero Herrera, coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en 
San Lázaro, expuso que querer someter a juicio a los integrantes de la Corte 
por haber defendido la Constitución es una muestra de irracionalidad. 
 
El senador morenista Ricardo Monreal cuestiona privilegios de 
ministros  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-senador-morenista-ricardo-monreal-cuestiona-
privilegios-de-ministros/1586383 
El senador Ricardo Monreal reiteró a través de redes sociales un listado de 
40 privilegios que tienen los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) y los denominó una “casta de privilegiados”.  
El legislador recordó que una de las principales promesas de campaña de 
su movimiento fue la austeridad republicana. Señaló que los ministros de la 
SCJN ganan más que los senadores, lo cual calificó de excesivo. “Sueldos: 
300 mil pesos por mes; aguinaldo: casi 600 mil pesos; prima vacacional: casi 
100 mil pesos; un fondo para comer en restaurantes de lujo: casi 80 mil pesos 
por mes. “Un comedor especial de la Suprema Corte en donde pueden 
ordenar a la carta alimentos y bebidas alcohólicas; un presupuesto de cinco 
millones 500 mil pesos mensuales para contratar personal de ellos por mes”, 
enumeró el legislador por Zacatecas.  
Adicionalmente, Monreal dijo que cada ministro cuenta con “dos vehículos 
blindados tipo Suburban con valor acumulado de seis millones que se 
renuevan cada dos años; pago por gasolina por más de 22 mil pesos por mes; 
apoyos ilimitados para el pago de peajes en autopistas”. 
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Gobierno de AMLO acordó con EU desplegar policías en 
frontera sur de México, revelan funcionarios de ese país  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/gobierno-de-amlo-acordo-con-eu-desplegar-
policias-en-frontera-sur-de-mexico-revelan-funcionarios-de-ese-pais/ 
El gobierno de Andrés Manuel López Obrador se comprometió con el de Joe 
Biden a desplegar personal policial en su frontera con Guatemala y en otros 
corredores migratorios de México para ayudar a reducir el flujo de 
migrantes hacia Estados Unidos, dijeron altos funcionarios a periodistas. 
Se espera que las operaciones para detener o ralentizar el paso de 
migrantes hacia Estados Unidos antes de que lleguen a la frontera sur de 
Estados Unidos se lleven a cabo en los próximos días, según un alto 
funcionario de la administración Biden que informó a los periodistas el 
martes, tras la llamada telefónica que sostuvieron Biden y López Obrador. 
“El presidente Biden y el Presidente López Obrador hablaron esta mañana 
[martes]. Como usted sabe, hablan con regularidad y tienen una relación 
muy buena. Hablaron sobre migración, que es algo en lo que Estados 
Unidos y México tienen un interés compartido en reducir los flujos. Y 
discutieron algunos de los compromisos que se hicieron la semana anterior 
y que se reflejaron en la declaración conjunta en la que ambos países se 
comprometieron a continuar las exitosas iniciativas conjuntas para 
cubanos, haitianos, nicaragüenses y venezolanos después del 11 de mayo”, 
dijo uno de los funcionarios. 
 
Exige TEPJF a AMLO neutralidad en proceso electoral  
https://www.reforma.com/exige-tepjf-a-amlo-neutralidad-en-proceso-
electoral/ar2602594?v=2 
Ciudad de México. - El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) exhortó al Presidente Andrés Manuel López Obrador asumir una 
postura neutral en las elecciones del Estado de México y Coahuila. 
La Sala Superior aprovechó una sentencia contra funcionarios federales en 
la que los acusa de realizar propaganda gubernamental en periodo 
prohibido durante el proceso de revocación de mandato, en el 2022. 
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Los magistrados aprobaron el proyecto del presidente del Tribunal, Reyes 
Rodríguez, para revocar la resolución de la Sala Especializada, que 
determinó que el Presidente no es culpable de lo que digan los servidores 
públicos que asisten a su conferencia mañanera. 
Los jueces electorales consideraron que el Primer Mandatario sí es 
responsable de lo que ahí se diga, pues dichos ejercicios de comunicación 
están encabezados por él, por lo que se le debe exigir que "cumpla con ese 
mínimo deber de cuidado acerca de lo que ahí se difunde". "Esta Sala 
Superior destaca que el Presidente de la República, como titular del Poder 
Ejecutivo Federal, tiene un deber especial de cuidado en el ejercicio de sus 
funciones, particularmente en relación con la obligación de emplear de 
forma imparcial los recursos públicos que tiene bajo su responsabilidad. 
 
Siguen renuncias en Cancillería por candidatura de Ebrard: deja 
el cargo el director general para Europa  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/siguen-renuncias-en-cancilleria-por-candidatura-
de-ebrard-deja-el-cargo-el-director-general-para-europa/ 
El director general para Europa de la Secretaría de Relaciones Exteriores, 
Bernardo Aguilar, presentó su renuncia al cargo este miércoles para apoyar 
las aspiraciones del canciller Marcelo Ebrard a la presidencia de la República. 
"Reiteró mi agradecimiento por su confianza. Me brindó el altísimo honor 
de servir a mi país. Estoy seguro de que nos encontraremos pronto, en una 
misión más alta y trascendente. Estaré, como siempre, a sus órdenes", 
escribió en una carta dirigida a Marcelo Ebrard. Esta es la segunda renuncia 
de alto nivel en la Cancillería, después de que Martha Delgado dejo la 
subsecretaría de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos para 
enfocarse en la promoción del canciller. En una carta, Aguilar Calvo 
agradeció la confianza para ocupar el cargo desde 1 de enero de 2019, 
periodo en el que sostuvo que se les dio continuidad a las relaciones de 
México con países y organizaciones de Europa. 
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Con 24 mil efectivos sellan Texas, Patrulla y Pentágono la 
frontera  
https://www.milenio.com/internacional/eu-despliega-24-mil-agentes-frontera-titulo-42 
El gobierno de EU y estados fronterizos desplegaron a 24 mil elementos “del 
orden”, incluidos militares enviados por el Pentágono, para frenar la oleada 
de migrantes que se espera a partir de esta medianoche, cuando concluya 
la aplicación del Título 42. Los puntos críticos para las autoridades de ese 
país son El Paso, Brownsville y Laredo, donde se espera un caos migratorio, 
pues se calcula la llegada de hasta 12 mil migrantes por día, lo que rebasará 
su capacidad para aceptarlos o deportarlos. El gobierno de Greg Abbott 
desplegó en Texas a 10 mil elementos de la Guardia Nacional y la Defensa 
envió 4 mil a la frontera con México, a los que se suman 10 mil más de la 
Patrulla Fronteriza y de otras agencias federales.  
El titular del Departamento de Seguridad Nacional (DHS), Alejandro 
Mayorkas, precisó que habrá mil 400 elementos de esa agencia, mil 
coordinadores de procesamiento de migrantes y mil 500 empleados del 
Pentágono para hacer frente a la situación. 
 
Hierve frontera y se refuerza EU  
https://www.reforma.com/hierve-frontera-y-se-refuerza-eu/ar2602719?v=4 
Ciudad de México. - A unas horas de que el Gobierno de Estados Unidos 
implemente una nueva regulación para migrantes, que impedirá solicitar 
asilo a quienes crucen ilegalmente, miles de personas, especialmente de 
Centroamérica, Sudamérica y México, pero también de países tan lejanos 
como Ucrania, abarrotan la franja fronteriza del lado mexicano en un intento 
desesperado por internarse al país vecino antes de que entren en vigor leyes 
más restrictivas. Y, mientras eso ocurre en México, el Gobierno de Estados 
Unidos desplegó a 24 mil agentes a lo largo de la frontera en un esfuerzo 
para evitar los cruces de migrantes, y ordenó el envío de mil 500 soldados 
en servicio activo adicionales para respaldar a la Oficina de Aduanas y 
Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés), a la 
vez que intensifica las detenciones.  
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EU levanta muro... con 24 mil agentes; detienen a 10 mil 
migrantes al día, esta semana  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/eu-levanta-muro-con-24-mil-agentes-detienen-a-
10-mil-migrantes-al-dia-esta-semana/1586380 
Al menos 24 mil agentes vigilan los tres mil 140 kilómetros de frontera entre 
Estados Unidos y México ante la previsión de que aumenten los cruces 
ilegales. Hoy termina el Título 42, norma sanitaria implementada por Trump 
hace tres años, que permite expulsar de manera exprés a migrantes. 
En el despliegue están mil 500 militares que respaldarán a la Oficina de 
Aduanas y Protección Fronteriza, al igual que dos mil 500 guardias 
nacionales. Otros 550 soldados llegaron a la frontera. Además, hay mil 100 
nuevos coordinadores de la Patrulla Fronteriza. A ellos se suman cientos de 
policías de otras agencias, 400 voluntarios y mil encargados de entrevistar 
a migrantes detenidos y evaluar si corren riesgos de ser deportados a su 
país. De acuerdo con Brandon Judd, presidente de un sindicato de agentes 
de la Patrulla Fronteriza, más de 10 mil migrantes fueron detenidos cada día, 
el lunes y el martes. 
 
Reta a México evidenciar el riesgo del maíz modificado  
https://www.reforma.com/reta-a-mexico-evidenciar-el-riesgo-del-maiz-
modificado/ar2602645?v=6 
En la serie de conversaciones entre México y Estados Unidos sobre la 
importación de maíz genéticamente modificado, es del lado mexicano 
donde están los mayores retos para demostrar con evidencia científca que 
implica un riesgo para la salud de los consumidores. Cecilia Stahlhut, 
consejera de Hogan Lovells México, explicó que para que Estados Unidos 
olvide su intención de abrir un panel de controversias al amparo del capítulo 
31 del T-MEC, será necesario que los argumentos tengan un sólido respaldo 
científico y se expongan de manera correcta. "Creo que Sader (Secretaria de 
Agricultura y Desarollo Rural) tendrá un papel importante, pero tendría que 
ir más allá de un par de declaraciones. No es suficiente un par de 
declaraciones y un par de amenazas, es necesario tener realmente un 
sustento científico sólido", dijo la especialista comercial.  
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/monreal-como-dice-una-cosa-dice-
otra/ 
Nos dicen que si hace algunas semanas alguien le preguntaba al legislador 
morenista Ricardo Monreal si tenía interés en buscar la candidatura a la 
jefatura de gobierno de la Ciudad de México, el senador contestaba de 
inmediato “no, que no le interesaba”, que él estaba firme en su intención de 
obtener la candidatura presidencial. Sin embargo, nos relatan que esa 
misma semana durante una comida nuevamente se le preguntó a don 
Ricardo si le habían ofrecido la candidatura a la CDMX, y esta vez respondió 
que por ahora no podía hablar de ese tema. ¿Algo habrá cambiado? ¿Su 
regreso a Palacio Nacional y su gran sonrisa en la foto junto al Presidente 
tendrán algo que ver con el tema? O será que, fiel a su costumbre, don 
Ricardo Monreal como dice una cosa dice otra. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-05-11/op248768 
ANTE las agresivas descalificaciones del Presidente contra la Suprema 
Corte, vale la pena preguntarse: ¿quién queda más exhibido? ¿El Poder 
Judicial o Andrés Manuel López Obrador? Porque los ataques verbales 
contra las y los ministros son eso: simples dichos que no se sostienen. En 
cambio, en los hechos el jefe del Ejecutivo está demostrando que no le 
importa tanto la Constitución, sino más bien imponer su visión. 
PORQUE una cosa es estar en desacuerdo con lo que se decide en la 
Suprema Corte y otra cosa muy distinta es lo que está haciendo AMLO: 
desacreditar a todo el Poder Judicial e insultar a sus integrantes. No es por 
amarrar navajas, pero si el Presidente se quiere enojar con alguien, que lo 
haga con sus diputados y senadores. Si no hubieran cocinado la reforma 
como si fueran enchiladas callejeras, no se las habrían tumbado en la Corte. 
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Y ÉSE es tal vez el punto central del problema: López Obrador no tiene un 
solo argumento jurídico para criticar la resolución de la SCJN, por lo que sólo 
le queda denigrar. O como a él mismo le encanta decir: "La calumnia cuando 
no mancha, tizna". 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1734 
Que mientras Estados Unidos no se anduvo con eufemismos y desde la 
misma Casa Blanca anticipó “días difíciles, si no es que caóticos”, con el fin 
del famoso Título 42, la Secretaría de Relaciones Exteriores que encabeza 
Marcelo Ebrard alistó a sus once consulados de aquella nación en la zona 
fronteriza para apoyar a migrantes mexicanos con centros de información y 
atención funcionando las 24 horas de los siete días de la semana, además 
de reuniones con autoridades de ambos países para vigilar que se protejan 
los derechos humanos. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
El presidente del “hago lo que quiero”  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-presidente-del-hago-lo-
que-quiero/ 
Más que nunca en este milenio, la gente pide que sus gobernantes cumplan 
la ley y rindan cuentas. Las mañaneras de antier y ayer —con los ataques a 
la Suprema Corte y los insultos a un periodista que le pidió una entrevista— 
son una muestra de que el presidente de México cabalga en contra del 
signo de los tiempos. “No me vengan con que la ley es la ley” es una de esas 
frases que perseguirán a López Obrador en lo que le quede de carrera 
política. Es una de las radiografías más diáfanas de su pensamiento. Es una 
tomografía política. López Obrador quiere hacer lo que le dé su regalada 
gana. Su más reciente lance contra la Suprema Corte, en venganza porque 
sepultaron su Plan B de reforma electoral, es una especie de Ley de Say 
política: la oferta crea la demanda. Si lo ofreces, entonces lo van a querer. 
Elegir a los ministros de la Corte no es en lo absoluto una prioridad para la 
ciudadanía. No es como conseguir medicinas o resolver la inseguridad. Pero 
si el presidente pregunta a su pueblo, ¿quieren elegir a los ministros? La 
respuesta popular puede ser obvia: ¡claro! La especialidad del obradorato es 
simplificar el debate al extremo, faltarle el respeto a la gente librándola de 
argumentos sofisticados. 
 
Mario Maldonado 
El Plan C y el cálculo electoral de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-plan-c-y-el-calculo-
electoral-de-amlo/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador lo tenía calculado y a través de 
un interlocutor se lo hizo saber a sus tres ministr@s de confianza: sería mejor 
que la Corte vote contra las reformas del gobierno federal para tener un 
argumento electoral más poderoso hacia el 2024. En el fondo, al Presidente 
le tienen sin cuidado los reveses en la Corte, según uno de sus interlocutores 
con el Poder Judicial.  
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La realidad es que las resoluciones adversas del máximo tribunal de justicia 
del país no van a cambiar mucho las cosas en materia electoral ni de 
seguridad, hablando de las invalidaciones de reformas al mando de la 
Guardia Nacional y el Plan B electoral. En el primer caso, en los hechos las 
cosas se mantienen prácticamente igual: el Ejército tiene el control de la 
seguridad pública, y en el segundo el gobierno ya tiene cierto control del 
INE y desde los cargos de l@s nuev@s consejer@s va a reducir su 
presupuesto y su estridencia. 
 
Salvador García Soto 
Loret y el presidente o ¿Loret, presidente?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/loret-y-el-presidente-o-
loret-presidente/ 
La confrontación pública entre el presidente López Obrador y el periodista 
Carlos Loret de Mola ha escalado a niveles nunca vistos en la política 
mexicana. Un mandatario que ha hecho de la prensa y del periodismo 
crítico su enemigo político, y que ataca y descalifica todos los días a los 
medios y a varios periodistas, ha llevado sus diferencias con Loret en 
particular a un terreno casi personal, en donde a cada reportaje, denuncia, 
comentario o columna del periodista, le responde con ataques que van 
desde exhibir sus presuntos ingresos económicos y sus propiedades –
violando su derecho a la privacidad–, retarlo a que se retire del periodismo, 
hasta llamarlo “hampón” y “bandolero”, como hizo ayer para responder al 
reto que le lanzó el comunicador y decir que no se dejará entrevistar ni se 
reunirá con él porque se reserva “el derecho de admisión”. 
 
Héctor de Mauleón 
“Y Lesly ya no estaba con él”  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/y-lesly-ya-no-estaba-con-el/ 
Hay datos irrefutables de que el Mazda rojo en que viajaba Lesly Martínez 
Colín en compañía de Alejandro Alberto Martínez Triana, su presunto 
feminicida, pasó por la zona de Parres en los límites de la Ciudad de México 
y el estado de Morelos. Otra vez, sin embargo, el horror llega acompañado 
de la confusión.  
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Este 30 de abril, los familiares de Lesly, una joven de 30 años de edad, madre 
de dos menores de 8 y 9 años, la reportaron como desaparecida. Ese día se 
abrió también una ficha que reportaba la desaparición de Martínez Triana. 
A este hombre, de 40 años de edad, un lunar en la mejilla derecha y una 
cicatriz en la mano izquierda, lo habían visto por última vez en la colonia 
Ampliación Piloto Adolfo López Mateos, en la alcaldía Álvaro Obregón. La 
ficha de Lesly (tatuaje en el antebrazo izquierdo con el nombre de “Peyton”) 
indicaba que el lugar de su desaparición era Jojutla, Morelos. 
 
Sergio Sarmiento 
Atacar a la Corte  
https://www.reforma.com/atacar-a-la-corte-2023-05-11/op248770 
"No se puede gobernar a base de impulsos, de una voluntad caprichosa, sino 
con sujeción a las leyes". Benito Juárez 
Este 9 de mayo la diputada de Morena Carmen Patricia Armendáriz tuiteó: 
"La parte del plan B que la @SCJN deshechó [sic] simplemente se refería a 
bajarle[s] el sueldo a los consejeros del @INEMexico. [¿]Eso es votar por el 
bien de México?". Llaman la atención las faltas de ortografía, el que escriba 
"deshechó" en vez de "desechó", pero mucho más la confesión abierta de 
que no leyó las leyes por las que votó el 6 de diciembre de 2022 y que la 
Suprema Corte invalidó el 8 de mayo. Ninguna de las dos toca el sueldo de 
los consejeros. No culpo a la diputada por no haber leído las iniciativas de 
reforma a la Ley General de Comunicación Social y a la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas, que se aprobaron con tanta prisa ese 6 
de diciembre.  
 
Carlos Marín 
¿García Luna sí, pero Trump no…?  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/garcia-luna-si-pero-
trump-no 
En la misma Nueva York y por crímenes distintos, ambos hallados 
“culpables”, Genaro García Luna y Donald Trump afrontan las consecuencias 
jurídicas de un cuestionable sistema procesal, porque ambos fueron 
juzgados con base en testimonios verbales, sin una sola evidencia 
documental.  
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Los cargos que les imputaron fueron, contra el ex secretario federal 
mexicano de Seguridad, de carácter penal, y contra el ex presidente gringo 
de carácter civil. El primero aguarda una sentencia por narcotráfico que 
puede llegar a cadena perpetua, y el segundo fue condenado a pagar cinco 
millones de dólares por abuso sexual. De García Luna, desde su detención, 
el presidente López Obrador no ha dudado de su culpabilidad, pero al 
segundo lo ha considerado perseguido político: 
“Reitero, refrendo, mantengo mi postura de que no debe utilizarse lo 
jurídico, los asuntos supuestamente legales, con propósitos político-
electorales. Por eso no estoy de acuerdo con lo que le están haciendo al ex 
presidente Trump”, declaró el 5 de abril. 
 
Joaquín López-Dóriga 
¿Todo el poder para un sucesor o para él?  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/todo-el-poder-para-un-
sucesor-o-para-el 
Y preguntó AMLO: ¿Y dónde está la otra mitad del medio ambiente? No me 
lo puedo creer. Él sí. Florestán 
Tras el anuncio del presidente López Obrador de disolver la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación en septiembre del año que viene, con la mayoría 
calificada del Congreso para que los nuevos ministros sean electos por el 
pueblo, los 22 gobernadores de Morena, incluida la jefa de Gobierno, 
firmaron el machote-manifiesto que suscriben cada vez que necesita un 
improductivo apoyo declarativo ante una realidad que se le niega. 
Y es que el martes, tras la decisión, el lunes, de la Corte de invalidar la 
primera parte de su reforma electoral, montó en furia porque el fallo no fue 
como quería y alguien de sus palaciegos cercanos lo engañó diciéndole que 
estaba resuelto, lo que era falso, pero así se lo manejaron para no llevarle la 
contraria, que le enfurece y a ellos les aterra. 
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Enrique Quintana 
La furia de AMLO con la Corte  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/05/11/la-furia-de-amlo-
con-la-corte/ 
En pocas ocasiones se había visto tan enojado al presidente López Obrador 
como en los días recientes. El detonante de la molestia fue la votación del 
Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación el lunes pasado, en la 
que una mayoría de 9 ministros aprobó declarar inconstitucionales los 
primeros dos capítulos del llamado Plan B. Las reformas a la Ley de 
Comunicación Social y a la Ley de Responsabilidades Administrativas fueron 
publicadas en el Diario Oficial el 27 de diciembre pasado.  
El ministro Alberto Pérez Dayán suspendió los efectos de estas reformas 
para los procesos electorales en curso (Estado de México y Coahuila) el 
pasado 20 de febrero, en tanto se resolviera el fondo del tema. 
 
Darío Celis 
Aguas con el agua  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/05/11/aguas-con-el-agua/ 
EL GOBIERNO DE la 4T va a heredar a la próxima administración uno de los 
problemas sociales más graves: la escasez de agua en México. 
El actual régimen ha hecho muy poco para resolver la crisis hídrica que 
venimos arrastrando desde hace décadas porque no existe una política 
pública desde la Comisión Nacional del Agua (Conagua). 
Sume el desordenado crecimiento urbano, la pérdida de hasta un 50% del 
caudal en los sistemas de agua, el cambio climático, la sequía y la 
explotación de los acuíferos, todo dibuja un panorama desolador. 
Los expertos estiman que para el año 2030 la disponibilidad del líquido 
descienda por debajo de los 3 mil metros cúbicos por habitante al año, 
cuando en 1960 era de 10 mil metros cúbicos anuales. 
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Raymundo Riva Palacio 
¿Qué quiere Marcelo?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/05/11/que-quiere-
marcelo/ 
Marcelo Ebrard apretó el acelerador de cara a la sucesión presidencial y 
espera –sugieren sus acciones– que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador cambie su decisión sobre quién lo sucederá. Hasta ahora se 
mantiene la determinación por Claudia Sheinbaum, la jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, y si se ven las cosas fríamente, no hay ninguna razón 
objetiva por la que pueda cambiar. El secretario de Relaciones Exteriores 
debe estar consciente de que no hay un después para contender por la 
Presidencia. Si no es en 2024, ya no será jamás. La pregunta es qué busca 
presionando a Morena, acompañado de un sutil arrinconamiento del 
Presidente. Ebrard tiene muchas cosas que o no tiene Sheinbaum o tiene 
déficits. Relaciones políticas internas y una red de vínculos internacionales, 
para empezar. Una vida política propia que es independiente de la carrera 
de López Obrador. Ser bien visto por las clases medias y por los agentes 
económicos, que no lo consideran un radical. No ha agraviado al sector 
empresarial y por años, no recientemente, ha mantenido una comunicación 
fluida con los principales capitanes de la industria en México y en el mundo. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Ejidatarios dieron portazo y acabó el diálogo sobre el decreto  
https://plazadearmas.com.mx/ejidatarios-dieron-portazo-y-acabo-el-dialogo-sobre-el-
decreto/ 
Querétaro. - Ejidatarios de Peña Colorada dieron portazo para ingresar a la 
reunión que se llevaba a cabo entre los representantes de 10 ejidos, 
autoridades municipales, estatales y federales, situación que terminó por 
romper el diálogo por no darse las condiciones necesarias para continuar 
con las pláticas que se llevaban a cabo en el Centro Cultural Gómez Morín. 
La reunión que fue promovida por la delegada estatal de la SEMARNAT, 
Paloma Arce Islas, convocó a Adán Peña Fuentes, comisionado de la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP), Marco del 
Prete Tercero, secretario de Desarrollo Sustentable, así como autoridades de 
la Procuraduría Agraria y Registro Agrario del estado, autoridades estatales 
y municipales. Dentro del encuentro se hablaría de la declaratoria de Peña 
Colorada cómo área natural protegida, para que, en palabras de los 
ejidatarios, se les explicara el decreto, que “los perjudica en su patrimonio”, 
según sus demandas. El encuentro inició poco después de las 12:00, dentro 
de las instalaciones de la Gómez Morín, unos 40 minutos después, luego de 
que uno de los ejidatarios ubicado afuera del pasillo recibiera un mensaje 
vía celular, en el que se les indicaba que entraran, irrumpieron al área 
rompiendo la puerta e ingresar al salón donde se realizaba la reunión. 
Después de cuatro intentos, con el cuerpo rompieron la puerta que estaba 
custodiada, jalonearon y empujaron a personal de gobierno e ingresaron. 
Entre los reclamos estuvieron que sus tierras no les serán arrebatadas y que 
no permitirán que sus representantes los vendan. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
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Recibe Procuraduría Agraria más de 300 solicitudes en Mesas 
de Acercamiento  
https://sintesis.com.mx/hidalgo/2023/05/10/recibe-procuraduria-agraria/ 
Hidalgo. - Un promedio de 300 solicitudes ciudadanas han sido entregadas 
al personal de la Procuraduría Agraria en Hidalgo durante las Mesas de 
Acercamiento que promueve el gobierno de Hidalgo, informó el delegado 
Andrés Velázquez Vázquez. En entrevista para Síntesis, el procurador 
agrario calificó como un hecho “inédito” el trabajo coordinado que se realiza 
entre la federación, el estado y los municipios durante los encuentros que 
busca fortalecer la participación ciudadana, y que las autoridades rindan 
cuentas a la población de la Zona Metropolitana de Pachuca.  
En el caso específico de la Procuraduría Agraria, explicó el funcionario 
federal, se pretende regularizar la tenencia de la tierra y asegurar el 
patrimonio de las familias hidalguenses. En ese sentido, la dependencia 
federal ha participado en todas las Mesas de Acercamiento, las cuales se han 
llevado a cabo en colonias como 20 de Noviembre, Santiago Tlapacoya, 
Guadalupe, el Barrio El Arbolito, por mencionar algunas. 
 
El modelo extractivo sigue vigente con la ley minera  
https://www.expresszacatecas.com/opinion/62234-el-modelo-extractivo-sigue-vigente-
con-la-ley-minera 
En la Red Mexicana de Afectadas/os por la Minería (REMA) partimos de la 
premisa de que no existe la minería verde, sustentable, socialmente 
responsable, ambientalmente amigable, climáticamente inteligente, 
descarbonizada o cualquiera de los mecanismos y oximorones que han 
querido poner a esta actividad para ocultar su verdadera naturaleza 
destructiva. En la REMA reconocemos que el modelo extractivo se basa en 
la existencia de condiciones de tremenda desigualdad (mismas que 
profundiza) y que a partir de estas condiciones hace un gran negocio de la 
destrucción masiva, al externalizar los daños y costos socioambientales de 
su acción. Por estas razones, desde la REMA no apostamos a “mejorar” la 
actividad minera sino a prohibir su entrada dentro de nuestros territorios. 
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En la REMA no apostamos por “nivelar” jurídicamente las condiciones entre 
los implicados (pueblos y empresas) para hacer así de la minería un negocio 
“mejor administrado” o “más justo”, sino que apostamos por fortalecer la 
autodeterminación de las comunidades para que tengan la información 
sobre los impactos a corto y largo plazo que conlleva esta actividad, y ejerzan 
sus derechos colectivos para evitar convertirse en una zona de sacrificio más 
de este modelo de falso desarrollo. Por esto, creemos que cualquier reforma 
a la ley minera que no plantea la prohibición y cierre planificado de esta 
actividad nociva en el país, justificada y acompañada por la reparación de 
daños por décadas y siglos de acumulación de desechos tóxicos en cientos 
de puntos del país, es una simulación que solamente va a seguir 
legitimando y dando pie a la expansión del modelo extractivo. 
En lugar de buscar regular los mecanismos de consulta, nos parece más 
importante que el ejecutivo enfoque su energía en regular sus propias 
instituciones como la Procuraduría Agraria o el Registro Agrario Nacional, 
quienes desde años actúan de manera facciosa y en contubernio con 
especuladores de la tierra para poner trabas en el registro de las actas de 
asambleas agrarias para declarar territorios libres de minería.  
¡No necesitamos que nos consulten, sino que respeten nuestras decisiones! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Sector Agrario 
 
 

Presenta Sedatu estrategia de planeación territorial para la 
Zona Metropolitana Interestatal de Tampico  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/presenta-sedatu-estrategia-de-planeacion-territorial-
para-la-zona-metropolitana-interestatal-de-tampico 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) presentó la estrategia de planeación y gobernanza para la Zona 
Metropolitana Interestatal de Tampico, la cual busca un ordenamiento 
territorial y urbano que detone el bienestar de los casi un millón de personas 
que habitan esta zona que abarca tres municipios de Tamaulipas y dos de 
Veracruz. En el marco de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de 
Ordenamiento Metropolitano (COM) de la Zona Metropolitana Interestatal 
de Tampico, el subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Sedatu, 
Daniel Fajardo Ortiz, refirió que el objetivo es atender los retos territoriales 
de una de las ocho zonas interestatales del país conformada por cinco 
municipios: Altamira, Ciudad Madero y Tampico en Tamaulipas; y Pánuco y 
Pueblo Viejo en Veracruz. 
 
Concluye proceso de evaluación del servicio profesional de 
carrera en los Tribunales Agrarios  
https://www.tribunalesagrarios.gob.mx/ta/?p=9309 
Con la selección de 104 personas para ingresar a la carrera jurisdiccional 
agraria el Jurado calificador dio a conocer los resultados del Concurso de 
Servicio de Carrera Profesional que se integrarán a las actividades de los 
Tribunales Agrarios para fortalecer la atención de quienes recurren y confían 
en esta institución para dirimir diversas controversias sobre la tenencia de 
la propiedad. Del total de personas aprobadas, 62 se adscribirán a un 
número similar de plazas vacantes y las 42 personas restantes quedan en 
lista de reserva hasta que se generen nuevas vacantes temporales o 
definitivas. A fin de cumplir con la instrucción de máxima transparencia, 
promovida por la Magistrada Presidenta Maribel Concepción Méndez de 
Lara, a los resultados de la Convocatoria mixta, cerrada y abierta de Servicio 
Profesional de Carrera en los Tribunales Agrarios en este año se publican los  
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resultados del proceso de selección para la tercera etapa. Los 62 
seleccionados a ocupar diversos cargos en las secretarías de Acuerdos, de 
Estudio y Cuenta, las Unidades de Asuntos Jurídicos, de Registro, 
Seguimiento y Archivo, la Administrativa, así como en Actuaría ingresarán a 
la última fase del Concurso que consiste en integrarse a la institución para 
realizar una práctica forense que se aplicará en los próximos cinco meses. 
 
Sedatu recupera antiguo aeródromo de Tulum; se incorpora al 
Parque del Jaguar 
https://puebla.contrareplica.mx/nota-Sedatu-recupera-antiguo-aerodromo-de-Tulum-se-
incorpora-al-Parque-del-Jaguar202310540 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), a través del 
Programa de Mejoramiento Urbano (PMU), inició los trabajos de 
recuperación del antiguo aeródromo de Tulum, Quintana Roo, espacio de 
300 hectáreas que será incorporado al Parque del Jaguar mediante 
acciones de reforestación. "Estas nuevas hectáreas eran una antigua pista 
de aviación y ya comenzamos con el levantamiento de la carpeta asfáltica y 
vamos a realizar un proceso de reforestación para resguardar la flora y la 
fauna", reportó el titular de la dependencia, Román Meyer Falcón. 
Al realizar una visita de supervisión, el secretario explicó que el Parque 
Nacional de Tulum, fue creado por decreto en los 80, y ahora con la suma 
del antiguo aeródromo, el nuevo Parque del Jaguar será un espacio de mil 
hectáreas donde se resguardará la flora y la fauna de la zona. 
 
Adán Augusto da espaldarazo a Marina del Pilar y asegura que 
es la mejor gobernadora de Morena  
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/adan-augusto-da-espaldarazo-
a-marina-del-pilar-y-asegura-que-es-la-mejor-gobernadora-de-morena/ 
Baja California. - El gobierno federal calificó a Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
gobernadora de Baja California como la gobernante mejor evaluada por 
Morena, de acuerdo con diversas encuestas y estudios de opinión, resaltó 
Adán Augusto López, Secretario de Gobernación. De gira de trabajo por Baja 
California, "La Corcholata" y aspirante a la candidatura presidencial del 
partido en el poder, acudió a la zona este de Tijuana para participar en la 
"Jornada con el Corazón por Delante", en donde fue vitoreado al grito de  
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"Presidente, Presidente". En agradecimiento al respaldo para que se 
convierta en el sucesor del Presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, se limitó a responder con la frase: "cuando tenga que llegar, va a 
llegar". Y aprovechó su discurso para reconocer el trabajo realizado por la 
gobernante morenista de Baja California con el siguiente mensaje: "A ella 
no le gusta que uno se lo diga, pero todas las encuestas que se hacen y se 
publican hoy en el país coinciden; la mejor gobernadora del país se llama 
Marina del Pilar". Adán Augusto aprovechó su intervención para anticipar 
que será antes de concluir el mes de agosto cuando se ponga punto final al 
conflicto entre particulares en el Ejido Maclovio Rojas, además de signar el 
convenio más grande regularización de la tierra para Baja California. 
 
CONJURAN NUEVAS PROTESTAS… POR AHORA: En un plazo de 
dos meses ejidatarios de la comunidad de Graciano Sánchez 
comenzarán a recibir el pago inicial por afectación de sus 
tierras  
https://noticaribe.com.mx/2023/05/10/conjuran-nuevas-protestas-por-ahora-en-un-plazo-
de-dos-meses-ejidatarios-de-la-comunidad-de-graciano-sanchez-comenzaran-a-recibir-el-
pago-inicial-por-afectacion-de-sus-tierras/ 
Quintana Roo. - Bajo el compromiso de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) de liberar en un plazo de 60 días el 
primer pago por la cantidad de seis millones 516 mil 632 pesos por concepto 
de indemnización por la afectación de sus tierras, ejidatarios de la 
comunidad de Graciano Sánchez, también conocida como “La Pantera”, 
acordaron suspender todo acto de protesta. Tras el bloqueo de la carretera 
a Mérida vía corta efectuada la semana pasada, este miércoles se reunieron 
en la casa ejidal de la comunidad con los coordinadores jurídicos de la 
Sedatu, Ernesto Pavón; de la SICT, Raúl González, del Indaabin y la secretaria 
de Gobierno, Cristina Torres Gómez, para iniciar las negaciones de pago. 
Aunque la SICT insistió en que el pago de los seis millones 516 mil 632 pesos 
sería el monto total por la afectación de sus tierras qué permitió la 
construcción de la carretera a Mérida vía corta hace 51 años, los ejidatarios 
aceptaron la cantidad como pago inicial por los terrenos, el cual deberá ser 
pagado en un plazo de 60 días. 
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Conflicto entre invasores en lote de Tizimín  
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/5/10/conflicto-entre-invasores-en-lote-de-
tizimin-404136.html 
Yucatán. - El conflicto por la invasión de un terreno del oriente de esta 
ciudad continúa, pues se registraron confrontaciones entre los mismos 
paracaidistas. Apenas anteayer lunes se presentó al lugar Abel Rodríguez 
Arceo, propietario del terreno en disputa, para demostrarle a la gente que 
es dueño del predio de 160 hectáreas, de las cuales, dijo, le vendió una parte 
al Ayuntamiento para la construcción de un hospital.  
Asimismo, ofreció una fracción del predio a la gente que acudió porque se 
les informó que estaban regalando tierras y los interesados hasta se 
anotaron en una lista, ya que el propietario se comprometió a regresar en 
tres semanas para darles una respuesta concreta de lo que haría con el lote. 
Además, Rodríguez Arceo advirtió que procedería de manera legal, pues no 
le pareció que el ejido se quiera apoderar del terreno que dice es privado, y 
menos que convocara a las personas para que se repartan lotes. 
 
Declina María Luisa Albores candidatura a gobierno de Puebla  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/10/estados/respalda-morena-candidatura-de-
luisa-albores-a-gobierno-de-puebla/ 
Puebla. - En un comunicado dado a conocer esta tarde en las redes de 
apoyo a la candidatura de María Luisa Albores González a la gubernatura de 
Puebla, se ha informado que la titular de la Secretaría del Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat) no participará en la contienda interna del 
partido Morena por la postulación, pues ha decidido permanecer en el 
gobierno federal acompañando al presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador. El comunicado es firmado por Fernando Silva y 
Adán Peña, coordinadores del comité de apoyo a Albores, que apenas este 
sábado se había integrado en la ciudad de Puebla. Trascendió que, en las 
próximas horas, la funcionaria federal publicará un video en las plataformas 
de las redes que la respaldan, para explicar de viva voz los motivos de su 
declinación. Asimismo, se sabe que María Luisa Albores propondrá unirse a 
las tareas de organización y discusión de la gente que la apoya. 
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Cabe recordar que hace un par de semanas se publicó un desplegado con 
más de 2 mil 200 firmas de apoyo a la candidatura de Albores González, 
además de que, en los días subsecuentes, diversas organizaciones, actores 
políticos y líderes sociales manifestaron en ruedas de medios, o a través de 
redes y otros desplegados, su respaldo. 
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